

	<p>Objekt: Achämeniden: Artaxerxes III.</p> <p>Museum: Münzkabinett und Antikensammlung der Stadt Winterthur Villa Bühler, Lindstrasse 8 8400 Winterthur +41 52 267 51 46 muenzkabinett@win.ch</p> <p>Sammlung: Antike, Griechen, Archaik und Klassik</p> <p>Inventarnummer: G 5345</p>
--	---

Beschreibung

Vorderseite: Grosskönig im Knielauf nach r. mit Bogen und Lanze, Köcher über Schulter. Kratzer.

Rückseite: Reiter nach r. mit erhobener Lanze. Kratzer und Einhiebe.

Provenienz: Slg. Bernhard, aus Slg. Imhoof-Blumer (Kauf bei van Lennep, 1896)

Verkratzt: Ein oder mehrere Kratzer, absichtlich oder unabsichtlich beigebracht. Diese können auch durch die Bergung oder eine unsachgemässe Reinigung bzw. Lagerung entstanden sein.

Einhieb: Einhieb mit einem Objekt undefinierter Form, meist in Form einer groben Scharte, u. a. zu Prüfzwecken an Münzen angebracht. Auch nachträgliche Verletzungen, z. B. durch Pickelhiebs beim Bergen/Auffinden des Objekts.

Grunddaten

Material/Technik:

Silber; geprägt

Maße:

Gewicht: 14.94 g; Durchmesser: 25 mm;
Stempelstellung: 12 h

Ereignisse

Hergestellt wann 340-335 v. Chr.
wer

wo Kleinasien

Beauftragt wann

wer Artaxerxes III. (-425--338)

	wo	
Besessen	wann	1896-1920
	wer	Friedrich Imhoof-Blumer (1838-1920)
	wo	
Besessen	wann	1920-1930er Jahre
	wer	Oskar Bernhard-Imhoof (1861-1939)
	wo	
Verkauft	wann	
	wer	Alfred Oscar van Lennep (1851-1912)
	wo	
[Geographischer Bezug]	wann	
	wer	
	wo	Kleinasien

Schlagworte

- Antike
- Herrschaft
- Herrscher
- Klassik
- Münze
- Silber
- Tetradrachme
- Tier

Literatur

- Imhoof-Blumer, Kleinasiatische Münzen II (1902) 518 Nr. 1, Taf. XIX Nr. 23 (diese Münze). – Imhoof-Blumer, GRM (1908) 106 Nr. 12 (diese Münze). – L. Mildenberg, Über das Münzwesen im Reich der Achämeniden, Archäologische Mitteilungen aus Iran 26, 1993, 55–79, Taf. 13 Nr. 116. – Bloesch et al., Winterthur 3 (2021) Nr. 1243 (diese Münze). – Zum Münztyp vgl. SNG Cop. (1942–1979) Nr. 290–291..